

Eine Kitaverfassung für unsere Kindertagesstätte St. Matthias



Was ist eine Kitaverfassung

- **Rechtsdokument**



Warum eine Kitaverfassung

- Weil Demokratie gelernt werden muss. Für Kinder ist die Kindertagesstätte in der Regel die erste Gemeinschaft, außerhalb der Familie. Kinder erfahren in der Kita Demokratie, wenn sie erkennen, dass auch sie dort Rechte haben, und erleben, wie sie diese wahrnehmen können. Demokratie in der Kita konkretisiert sich durch Partizipation.



- Weil die Partizipationsrechte der Kinder nicht willkürlich entschieden werden dürfen, sondern verbindlich für alle Fachkräfte sein müssen, da die Kinder sonst keine Verlässlichkeit erleben.
- Unabhängigkeit gegenüber Tagesform oder individuellen Vorstellungen der Fachkräfte.
- Ist in erster Linie ein Klärungs- und Selbstverpflichtungsprozess eines Fachkräfteteams auf gemeinsame Standards für Partizipation
- Aus Kinderschutzgründen= Kindern wird zugestanden eine eigene Körperlichkeit zu entwickeln und Grenzen zu setzen.

- Weil Fachkräfte einen hilfreichen Rahmen für die demokratische Gestaltung einer Kindertagesstätte benötigen um Partizipation in der Einrichtung fachlich kompetent zu begleiten



Nichts für die Dauer

- Denn eine Kitaverfassung muss immer wieder überprüft werden
- Fortschritte in der Partizipation müssen immer wieder eingearbeitet werden
- Jede neue Fachkraft muss mit der Kitaverfassung vertraut gemacht werden

Offene Arbeit

